

5/07/2023

## Comunicado reunión de coordinación sobre emergencia hídrica

En el día de la fecha, el presidente de la República encabezó una reunión del comité de coordinación de emergencia hídrica. Participó el secretario y prosecretario de la Presidencia, los ministros de Ambiente, Salud Pública, Economía y Finanzas, Desarrollo Social, Defensa, Relaciones Exteriores, el director de la OPP, autoridades de OSE y del SINAE.

En la reunión, se trataton temas referentes al suministro de agua y se hizo una actualización de las obras previstas.

En base a lo analizado, por el momento, no habrá un cambio de status en la calidad del agua que se está suministrando a la zona metropolitana.

## Calidad del agua

El agua que abastece a la zona metropolitana se compone de diferentes fuentes y de acuerdo al aporte de cada una, se realiza la extracción para lograr una determinada calidad de agua, acorde a los parámetros establecidos por el MSP.

El consumo diario de esta zona oscila entre 500.000 y 550.000 m3. De ese total, en cifras aproximadas, 150.000 m3 provienen del Río Santa Lucía, 200.000 m3 de aguas abajo del embalse Belastiquí (agua salobre), y 150.000 de la reserva de Paso Severino.

A diario, la OSE realiza diferentes acciones para lograr la calidad del agua establecida. Por el momento, los cambios que ha habido en la composición del agua han sido coyunturales y no implican la necesidad de modificar las recomendaciones a la población.

En cuanto a la calidad del agua, hay una permanente coordinación entre OSE y el MSP, para mantener informada a la población si se diera algún cambio.

## Situación de la obra en San José

En este momento hay cuatro niveles de trabajo simultáneo en la obra que extraerá agua del río San José hacia Belastiquí: el dique de contención, la planta de bombeo, la zanja y la colocación de los caños.

La obra para tomar agua en el Río San José se está llevando a cabo en los tiempos estipulados. La Embajada de Uruguay en Brasil y técnicos autorizados por OSE se encuentran en ese país para garantizar la cadencia de suministro de caños para esta construcción, facilitando todos los trámites de transporte internacional y de ingresos de los caños.



En cuanto al presupuesto de la obra, se mantienen los valores manejados inicialmente, incluyendo la presa de campanario provisoria, la línea de 13,5km de caños y la captación de agua.

Además, se están facilitando todos los trámites de transporte internacional y de ingresos de los caños al país.

## Suministro de agua envasada para la población con menores recursos

De modo preventivo, el gobierno decidió suministrar el equivalente a más de 32 millones de litros de agua envasada por 30 días, destinados a 540 mil personas que residen en la zona metropolitana. Estas 540 mil personas incluyen 440 mil beneficiarios de programas del Mides y 100 mil jubilados y pensionistas con ingresos bajos.

En el caso de los beneficarios de Asignaciones Familiares-Plan de Equidad, se les entrega el equivalente a dos litros de agua por la cantidad de personas que vive con el beneficiario. Si en una casa de 4 personas, hay un beneficiario, se le otorga el equivalente a 8 litros de agua por día.

Y con respecto al agua embotellada, se habilitó la importación y la certificación, lo que se suma a la reducción de IVA e IMESI al agua.

Por último, la rebaja por la eliminación de los impuestos fue satisfactoriamente trasladada a los consumidores, lo que demuestra la colaboración de los proveedores, distribuidores y comercios que venden agua.